



TRIBUNES LIBRES

MAJORITÉ MUNICIPALE

Agir plutôt que médire : notre cap reste celui de l'intérêt général

Alors que certains choisissent la polémique permanente, notre équipe municipale poursuit, avec constance et engagement, son travail au service des Saint-Chamonaises et des Saint-Chamonaïs. Ce que nous portons, ce n'est pas une idéologie, c'est un projet construit, ancré dans le réel et nourri par la participation des habitants.

- Oui, nous avons consulté, et nous en sommes fiers.

La démarche "Horizon 2035", que certains s'empressent de décrier sans y avoir pris part, a permis à plus de 133 habitants de s'exprimer librement sur leur quotidien et leurs attentes. Parents, jeunes, commerçants, agriculteurs, retraités, associations : toutes les voix ont compté. Des ateliers, des urnes dans les lieux publics, un questionnaire en ligne, une restitution complète et transparente. Où est la "mascarade" dans ce processus exemplaire de démocratie locale ? Faut-il rappeler que cette consultation a été doublée d'une étude urbaine portée par un cabinet indépendant, croisant expertise de terrain et vision à long terme pour bâtir un projet réaliste et ambitieux pour Saint-Chamond ?

- Non, la communication municipale n'est ni excessive, ni inutile.

Informier, c'est respecter. Dire ce qui est fait, ce qui progresse, ce qui reste à accomplir, c'est rendre compte. Nos supports de communication servent à partager les projets, à expliquer les décisions, à donner la parole aux habitants. Ce n'est ni du marketing, ni de la propagande : c'est de la transparence. Et lorsque nous investissons dans un numéro spécial pour parler d'avenir, ce n'est pas pour flatter un ego, c'est pour associer chaque citoyen à la transformation de sa ville.

- Oui, nous agissons pour une ville plus juste, plus verte et plus humaine.

Les faits sont là. Nos finances sont saines, notre fiscalité est stable, notre dette diminue. Et pourtant, nous investissons massivement : dans les écoles, les équipements sportifs, les espaces publics, la sécurité, l'inclusion numérique.

Nous avons obtenu la 3^e étoile du label national pour la propreté urbaine. Nous avons restauré des mares, planté des forêts urbaines, lancé un plan de rénovation énergétique des bâtiments publics. Nous avons renforcé le soutien au tissu associatif, soutenu l'emploi local, accompagné les jeunes et les aînés. Là encore, faut-il s'en excuser ?

Quant aux attaques personnelles et approximations sur la gestion des ressources locales ou le rôle de l'économie sociale et solidaire, elles trahissent une méconnaissance du terrain. Nous agissons avec les acteurs locaux, pas à leur place. Nous soutenons les structures qui proposent des solutions concrètes, pas celles qui se contentent de discours.

- L'opposition dénonce, nous avançons.

Nous n'opposons ni les quartiers, ni les générations, ni les catégories sociales. Nous construisons une ville pour tous, où chacun a sa place, son mot à dire, sa part de contribution. Il n'y a pas d'un côté les "oubliés" et de l'autre les "favorisés" : il y a une seule ville, qui mérite d'être portée vers l'avenir avec ambition, équité et lucidité.

À Saint-Chamond, nous faisons le choix d'agir. Avec sérieux, sans agitation. Avec vision, sans populisme. Avec nos partenaires, nos services, et surtout, avec les habitants. Le reste n'est que bruit.

Saint-Chamond pour tous, l'écologie populaire

À Saint-Chamond, 1 personne sur 5 vit sous le seuil de pauvreté. Dans le centre-ville et à Saint Julien, c'est plus d'1 personne sur 3 ! Le projet assumé de la majorité municipale actuelle est d'attirer des habitants avec un fort pouvoir d'achat et aussi satisfaire les électeurs qui ont choisi un modèle de société élitiste. Ce n'est pas honteux de penser qu'une ville a besoin de compter sur les moyens financiers de ses habitants, mais à la seule condition que cette plus-value participe à l'équilibre de l'ensemble de la population. Et ce n'est pas le cas ! Depuis 2020, nous assistons à une communication omniprésente, à des démonstrations de forces et de puissances, toujours plus de performances, plus de discours, plus de poignées de mains... Nous avons vu apparaître dans les prises de paroles les mots : business, performance, tirés vers le haut, qui se concrétisent par des investissements démesurés et une démocratie en berne. Ce n'est pas ainsi que nous aurons la chance de bien vivre ensemble.

**Romain Pipier
Christiane Marquet-Massardier**

OPPOSITION MUNICIPALE

Saint-Chamond d'abord

Cette année, le Maire a dépensé 80 000 € de vos impôts dans des cabinets de conseil lyonnais privés pour... préparer sa campagne électorale. Plutôt que de s'occuper de la ville, il a préféré s'occuper de son image. Pendant ce temps, une jeune femme de 27 ans a été séquestrée et torturée durant plusieurs jours, dans un appartement rue de la République à Saint-Chamond, par Younès H., 33 ans, multirécidiviste. Le professionnalisme et l'intervention rapide des forces de l'ordre et des pompiers ont permis de mettre fin à ce calvaire. Mais ce drame a totalement bouleversé notre ville.

En 2025, comment peut-on tolérer d'en arriver-là ? Depuis l'atroce affaire Shaïna en 2019 à Creil, rien n'a changé malgré les promesses de l'Etat.

En tant qu'élue, je prends l'engagement clair de ramener à Saint-Chamond une association spécialisée dans la lutte contre les violences intrafamiliales.

Parce qu'un élu digne de ce nom ne gaspille pas 80 000 € d'argent public pour polir son égo : il agit pour protéger les siens.

**Isabelle Surpy
et Nathalie Robert**

L'écologie pour Saint-Chamond, les Verts

Un maire ignorant l'économie sociale et solidaire se réveille opportunément en vue de la campagne électorale, multipliant les déclarations démagogiques. La dernière date de l'assemblée générale de BRIC, qui développe une démarche de développement durable, sur le plan économique (en répondant aux besoins des habitants), social (en créant des emplois locaux), et environnemental (en donnant une seconde vie aux objets promis à la déchetterie). Après avoir ignoré pendant des années les propositions écologistes sur la gestion des déchets, il évoque soudainement la nécessité d'une ressourcerie mais reste incapable, depuis plusieurs années, de répondre à la demande de local formulée par l'association. Il passe également sous silence le fait que lui et son adjointe, élue à la Région, ont soutenu un président qui a supprimé les aides à l'économie sociale et solidaire sur notre territoire. Une hypocrisie qui, à Saint-Chamond, mérite d'être sanctionnée dans les urnes, comme l'a récemment été son mentor Laurent Wauquiez au sein de son propre parti.

**Patricia Simonin Chaillot
et Jean Minnaert**

SAINT-CHAMOND DANS VOTRE POCHE

AVEC VOTRE APPLI' DE PROXIMITÉ



➤ Suivez les actualités et les évènements sur Saint-Chamond,

➤ Soyez informé des travaux en cours,

➤ Envoyez vos signalements,

➤ Et encore bien d'autres fonctionnalités à découvrir !



1

TÉLÉCHARGEZ L'APPLICATION

Télécharger dans l'App Store

DISPONIBLE SUR Google Play

OU

FLASHEZ CE
QR CODE

pour obtenir
l'application



2

CHOISISSEZ SAINT-CHAMOND

et recevez l'info en temps réel
sur votre smartphone

